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Sitzung des Integrationsbeirates am 31.08.2020

Niederschrift

Vorbemerkungen

1. Sitzungsbeginn:

2. Ende der Sitzung:

3. Ort der Sitzung:

18:30 Uhr

20:20 Uhr
Großer Sitzungssaal (4. Stock)
Kreisverwaltung Ahrweiler

An der Sitzung nahmen teil:

Mitglieder:
Herr Hassan Alghzala
Frau Ana Maria De Sousa Baptista Tome
Herr Guido Ernst CDU
Herr Joseph Haddad 
Herr Roudi Hassan
Herr Jamil Kassab 
Herr Imad Mardo
Frau Myrna Mardo 
Herr Ayman Mohamad
Frau Birgit Stupp 
Frau Rasina Sultan 
Frau Samira Youssef

Bündnis 90/ Die Grünen

ging während Top 5

kam während Top 2

Schriftführerin:
Frau Anne Bois

integrationsbeauftragte:
Frau Rita Gilles I nteg rationsbeauftragte

Entschuldigt fehlten:

Mitglieder:
Frau Maria Helena Fernandes Barreto
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Niederschrift

Tagesordnung:

TOP Beratungsgegenstand

Öffentliche Sitzung:

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

2. Einführung einer Sprechstunde

3. Sprachförderung in Kindergärten und Schulen

4. Multikulturelles Fest 2020

5. Entwurf eines neuen Flyers

6. Antrag auf Bereitstellung von Haushaltsmitteln für den Integrationsbeirat für das 
Haushaltsjahr 2021

7. Verschiedenes
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Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Beschlussfähigkeit de Beirates 
für Migration und Integration fest.

Gegen die Niederschrift über die Sitzung des Beirates für Migration und Integration 
am 20.01.2020 wurden keine Einwendungen erhoben.

2 Einführung einer Sprechstunde

Der Vorsitzende regte die Einführung einer Sprechstunde des Beirates für Migration 
und Integration im Mehrgenerationenhaus an. Es folgte ein reger Austausch über die 
Ausgestaltung und Umsetzung der Sprechstunde. Der Vorsitzende bestätigte, dass 
er an allen Tagen der Sprechstunde teilnehmen wird. Zusätzlich wird abwechselnd 
ein zweites Mitglied des Beirates für Migration und Integration an der Sprechstunde 
teilnehmen.

Beschluss:

Der Beirat für Migration und Integration beschließt ab dem 01 .Oktober 2020 die Ein
führung einer Sprechstunde. Diese findet jeden ersten Donnerstag im Monat von 
18.00 Uhr bis 20.00 Uhr im Mehrgenerationenhaus in Bad Neuenahr-Ahrweiler statt.

einstimmig beschlossen

Ja-Stimmen: 11
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 1

3 Sprachförderung in Kindergärten und Schulen

Nach einleitenden Worten durch den Vorsitzenden berichtete Herr Haddad über sei
ne Erfahrungen mit der Sprachförderung an der Erlch-Kästner-Schule. Es folgten 
Fragen und Redebeiträge von Herrn Ernst (CDU). Herrn Kassab. Frau De Sousa 
Baptista Tome, Herrn Haddad und Frau Gilles (Gleichstellungsbeauftraqte).

Beschluss:

Der Beirat für Migration und Integration beschließt alle Schulträger anzuschreiben, 
um eine Sachstandmitteilung zum Thema Sprachförderung an Schulen zu erhalten.
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Weiterhin wird das Jugendamt des Kreises Ahrweiler gebeten eine aktuelle Aufstel
lung der Sprachförderung In Kindergärten und Kindertagesstätten zu erstellen.

einstimmig beschlossen

4 Multikulturelles Fest 2020

Zu diesem Tagesordnungspunkte folgte eine Aussprache, ob das Multikulturelle Fest 
in diesem Jahr stattfinden sollte. Dazu kamen Redebeiträge von Herrn Ernst (CDU). 
Frau De Sousa Baptista Tome, Herr Haddad. Frau Stupp (Bündnis 90/ Die Grünen) 
und Frau Youssef.

Beschluss:

Der Beirat für Migration und Integration beschließt, dass das MultikuIturelle Fest 2020 
aufgrund der Corona-Pandemle nicht stattfinden wird.

einstimmig beschlossen

5 Entwurf eines neuen Flyers

Der Vorsitzende schlug vor einen neuen Flyer für den Beirat für Migration und In
tegration zu erstellen, um auf den Beirat und seine Tätigkeiten aufmerksam zu ma
chen. Dieser Vorschlag stieß auf großen Zuspruch. An dem folgenden Meinungsaus
tausch bezüglich der Gestaltung des Flyers beteiligten sich Frau De Sousa Baptista 
Tome. Herr Haddad. Herr Alqhzala. Frau Stupp (Bündnis 90/ Die Grünen). Herr Ernst 
(CDU). Herr Kassab, Herr Hassan, Frau Youssef und Herr Mohamad.

Beschluss:

Der Beirat für Migration und Integration beschließt die Anfertigung eines neuen Flyers 
in folgenden Sprachen;

- Deutsch/ Türkisch
- Englisch/ Spanisch
- Arabisch/ Persisch 

einstimmig beschlossen
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Beschluss:

6 Antrag auf Bereitstellung von Haushaltsmitteln für den Integrationsbeirat für das Haus
haltsjahr 2021

Der Beirat für Migration und Integration (Integrationsbeirat) beantragt beim Kreistag 
des Landkreises Ahrweiler die Bereitstellung von Haushaltsmitteln für das Haushalts
jahr 2021 in Höhe von

> 2.150,00 € unter der Buchungsstelle 11145-501900 für Sitzungsgelder und 
Fahrtkosten,

> 1.195,00 € unter der Buchungsstelle 11145-563900 für sonstige Ausgaben, 
wie Fortbildungsseminare und informelle Treffen, und

> 3.686,00 € unter der Buchungsstelle 12253-569900 für Integrationsmaßnah
men, wie die Durchführung des Multikulturellen Festes, Förderung von Projek
ten zur Integration von Migranten, Durchführung der Interkulturellen Woche 
etc.

einstimmig beschlossen

7 Verschiedenes

Unterstützungsmöglichkeiten für Familien In Zeiten von Corona

Frau Stupp (Bündnis 90/Die Grünen) schlug vor, dass der Beirat für Migration und 
Integration Familien In Zeiten von Corona unterstützt. Es soll daher nach Möglichkei
ten einer Unterstützung gesucht werden. Frau De Sousa Baptista Tome schlug da
raufhin vor, verschiedene Institutionen für einen Vortrag anzufragen, um sich über 
unterschiedlichen Arten der Hilfe zu informieren. Zu dieser Thematik bot Frau Gilles 
(Gleichstellungsbeauftragte) an über die Tätigkeit des „Runden Tisches gegen Ge
walt“ zu referieren. Dieser Vorschlag stieß auf großen Zuspruch.

Weitere Angelegenheiten zur Beratung standen nicht an.

Imad Mardo

Die Schriftführerin:

Anne Bois
Kreisinspektorin


